

## LEADER

### **Installation d'une culture rizicole dans les Hauts de Saint-Paul**

LEADER – Liaison Entre Actions de Développement de l'Economie Rurale,  
TO 19.2.1-2 Valoriser les ressources locales

Le riz est très consommé à La Réunion et chaque année plus de 40 000 tonnes sont importées.

L'association Riz Réunion créé depuis 2019 a pour objectif de fédérer les personnes autour de la ré-introduction de la culture du riz pluvial à La Réunion. La variété de riz sélectionné est « la Dourado ». Souche brésilienne, ses caractéristiques correspondent au goût culinaire des réunionnais, soit un riz long et blanc.



*Source photo : Association Riz Réunion*

Le projet porté par l'association consiste en la mise en place d'une parcelle de riz pluviale de 3 000 m<sup>2</sup> :

- une partie destinée à la semence pour les agriculteurs qui se formeront sur l'itinéraire technique rizicole réunionnais
- l'autre pour la vente directe.

Grâce **au soutien du volet LEADER**, du Département et de TERH GAL Ouest, l'association a pu ainsi acquérir des outils, des matériels agricoles, des matériaux pour les filets de protection et du système d'irrigation.

L'association mène actuellement des actions de sensibilisation dans cinquante écoles de l'île, financées par la DAAF dans le cadre du PAT (projet Alimentaire Territoriale) pour "ce pilier de la gastronomie locale ».

#### Quelques données clés :

- plantation d'une parcelle de 3 000 m<sup>2</sup>
- prévision de 75 nouveaux planteurs (2021)
- 18 parcelles sur l'ensemble de l'île

**Coût de l'opération et financement éligible :**  
**16 361,38 €**

**UE FEADER-LEADER : 11 043,93 €**

Département : **3 681,31€**

Maître d'ouvrage : **1 636,14 €**



*Installation du filet de protection sur 250 m<sup>2</sup>*

*Source photo : Association Riz Réunion*



*Source photo : Agile*

*Ce projet est cofinancé  
par le Fonds européen agricole de développement  
rural*